
 

Verein zur Förderung der 
Aus- und Weiterbildung von Berufspädagogen 

an der Technischen Universität Dresden  

 

Protokoll 

zur Mitgliederversammlung 

des Vereins zur Förderung der Aus- und Weiterbildung von Berufspädagogen an der TU 

Dresden e. V. 

Zeit: 08.10.2015 16:00 Uhr 

Ort: Technische Universität Dresden, Fakultät für Erziehungswissenschaften 

 01217 Dresden, Am Weberplatz 5, Raum WEB 151 

 

TOP 1: 
Begrüßung durch den Vorsitzenden/Präsidenten 

Prof. Dr. Hanno Hortsch begrüßt die Anwesenden zur Mitgliederversammlung. Er bittet Herrn 

Dr. Mankel um die Leitung der Versammlung 

 

TOP 2: 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der 

Mitgliederversammlung 

Dr. Mankel stellt die ordentliche und fristgemäße Einladung zur Hauptversammlung fest und begrüßt 

20 Teilnehmer, die sich in die Anwesenheitsliste eingetragen haben. Gemäß Satzung sind die 

anwesenden Mitglieder beschlussfähig. 

 

TOP 3: 
Entgegennahme des Tätigkeitsberichtes des Präsidenten Prof. Dr. Hanno Hortsch 

Schwerpunkte der Vorstandsarbeit 2014/15 

- Konsolidierung der Geschäftstätigkeit des Vereins 

- Öffentlichkeitsarbeit einschließlich der Kommunikation mit den Mitgliedern 

- Bestimmung von Arbeitsschwerpunkten einschl. Durchführung von Aktivitäten 

- Regelmäßige Durchführung von Vorstandssitzungen (Insgesamt 8 Treffen) 

- nach der Eintragung des Vereins in das Vereinsregister der Stadt Dresden und einer 

notwendigen Überarbeitung der Satzung und den notwendigen formellen Änderungen ist es 

gelungen, vom Finanzamt den Status der Gemeinnützigkeit zu erlangen 

  



Öffentlichkeitsarbeit 

- Einrichtung einer Homepage und einer Email-Adresse 

- Bestimmung eines Logos und eines Akronyms 

 

Inhaltliche Tätigkeiten: 

- Durchführung eines Brainstorming zum Thema „Lehrerbildung im Spannungsfeld von 

Fachlichkeit, Praxisbezug und Kompetenzentwicklung zukünftiger Lehrender an beruflichen 

Schulen“ (Aktiv-Beiträge von Herrn Graupner, Hern Hortsch, Herrn Franke und Herrn Schicke) 

- Beteiligung von Vereinsmitgliedern an den Hochschultagen „Berufliche Bildung“ HT2015 mit 

dem Titel „Zukunft der Lehrerbildung“ (Aktivbeiträge durch die Mitglieder Petschke, 

Graupner, Niethammer, Hartmann und Hortsch zu entsprechenden fachlichen Themen) 

- Abstimmung mit den Studenten (vertreten durch die Fachschaft Berufspädagogik) über 

weitere Maßnahmen zur Förderung der Studien allgemein und einzelner Projekte im 

Besondern. Die Einbeziehung der Studenten in die Vorstandsarbeit hat sich in einer Form 

„erweiterter Vorstand“ bereits bewährt. 

 

Im Anschluss an den Bericht gibt der Präsident einen kurzen Ausblick auf die geplante Arbeit im 

künftigen Vereinsjahr 

 

TOP 4: 

Entgegennahme des finanziellen Jahresberichtes für das abgeschlossene Geschäftsjahr und 

Entlastung des Vorstandes 

Herr Marcel Köhler (Geschäftsführer) gibt eine Übersicht über die Mitgliederentwicklung und die 

finanziellen Konditionen des Vereins bis zum 31.12.2015. 

Der Kontostand zum 31.12.2014 betrug 1671,94 EUR 

Der detaillierte Kassenbericht wird dem Protokoll beigefügt. 

Stellvertretend für die Kassenprüfer stellt Herr Romankiewich den Bericht der Kassenprüfer vor. 

Demnach wird die ordnungsgemäße der Geschäfts- und Kassenführung bestätigt. 

Der Versammlungsleiter fordert zur Abstimmung der Versammlung über die Annahme der Berichte 

und die Entlastung des Vorstandes für dessen Tätigkeit. Ergebnis:  

Dafür:  15 Stimmen 

Enthaltungen: 5 Stimmen 

Dagegen: 0 Stimmen 

 

TOP 5: 
Vorstellung des Förderpreises des VAWBP e.V. 

Der Geschäftsführer Herr Köhler stellt der Versammlung die Idee und den Hintergrund des 

Förderprojektes (Zweck und Fördergegenstand) des Vereins für die Berufsschullehrerausbildung vor. 

Diese Förderung über einen Geld-Preis erfolgt in enger Zusammenarbeit mit dem Fachschaftsrat der 



Berufspädagogik. Der Vorstand schlägt der Versammlung vor, drei Projekte mit einem Preisgeld von 

je 350,00 EUR ohne Staffelung zu prämieren. Zu den Details wird es eine Publikation mit den 

inhaltlichen Bedingungen der Förderungen erfolgen. 

Diskussion: 

- Referendare sind in allen Teilen der Projektskizze zu berücksichtigen 

- das Preisgeld dienst nicht zur Finanzierung des Projektes sondern rein als Prämie 

- es wird eine Kommission geben müssen, die nach dem Einreichungsende (01.05.2016) die 

Bewertung der eingereichten Projekte vornimmt. 

- Entscheidend ist die Unterstützung der Förderidee, also den Transfer von Ideen zwischen 

Studenten und Lehrenden an Schulen 

- Herr Mankel: EIPOS wird dieses Projekt mit einer Spende von 500,- EUR fördern 

- Frau Tong: die Firma TUDFaCE wurd dieses Projekt mit einer Spende von 1000,- EUR fördern 

- damit ist es nicht notwendig die Mitgliedsbeiträge für dieses Projekt zu verwenden 

- Vorschlag: Dieses Projekt wird zunächst für ein Jahr durchgeführt und anschließend evaluiert 

Abstimmung: 

Die Versammlung stimmt einstimmig diesem Vorhaben zu.  

 

TOP 6: 
Verschiedenes 

Das ehemalige Mitglied und Beauftragte des Fachschaftsrates Herr Kuhnert nutzt die Gelegenheit, 

um Herrn Prof. Dr. Hortsch für seine langjährige intensive Unterstützung der Fachschaft 

Berufspädagogik herzlich zu danken und verleiht ihm die Ehrenmedaille der Fachschaft. 

Der Vorstand lädt alle Mitglieder zum Herbstfest der Berufspädagogen auf dem Hof ein, welches in 

Zusammenarbeit mit der Fachschaft Berufspädagogik vorbereitet wurde. 

 

Ende der Versammlung: 17:25 Uhr 

 

Für die Richtigkeit: 

Versammlungsleiter Dr. Werner Mankel 

 

Geschäftsführer: Dipl.-Berufspäd. Marcel Köhler 

 

Protokollführer: Dipl.-Ing.-Päd. Hartmut Simmert 

 

 

 

 


